

pays développés et pays en voie de développement: d'où l'affrontement. Néanmoins perdure le phénomène de la détérioration des termes de l'échange qui s'explique par la baisse constante des prix de vente des produits agricoles du Tiers-Monde et par la hausse des prix des produits manufacturés en provenance des pays industrialisés. La question qui se pose alors pour les pays en voie de développement est de savoir s'il est possible de revaloriser leurs propres produits en proportion de l'augmentation des coûts ou des prix de vente des produits des pays industrialisés. Or, de poursuivre les Camerounais, chaque fois qu'il s'agit d'aborder ces questions, apparaissent deux camps; les pays producteurs et les pays consommateurs et des pays développés qui se trouvent dans les deux camps comme le Canada, important producteur de produits agricoles et minéraux, et qui ont tendance à se comporter surtout comme des pays consommateurs lors de ces débats.

A Accra enfin, d'autres aspects de cette question si complexe furent abordés au cours de mes entretiens avec le lieutenant-colonel Kwame Baah, commissaire aux Affaires étrangères du Ghana. Je cite un extrait du discours que celui-ci a prononcé au banquet offert en l'honneur de notre délégation: